

# LOS DEPORTES

Jueves 14 Mayo

Información deportiva de todo el mundo

## Calendario

### Fracaso de Cañardó y Montero en Italia

Si Mariano Cañardó no hubiera ganado espléndidamente el pasado año la Vuelta al País Vasco, batiendo en una etapa final memorable a Antonin Magne; si no hubiera vencido en las dos últimas vueltas a Cataluña, batiendo a varios acreditados vases belgas e italianos; si Ricardo Montero no se hubiera clasificado sexto en un campeonato del mundo, enseñando la rueda trasera a infinitos acreditados corredores de otras naciones, podríamos sospechar que Cañardó y Montero eran dos cacañeros ciclistas en el plan internacional. Pero, afortunadamente, no es así...

Sería inútil, por otra parte, negar el fracaso que supone para los dos ciclistas españoles esta defeción apenas iniciada la Vuelta a Italia; es decir, a la llegada de la segunda etapa. La «abandonitis» ha prendido en ellos.

La Vuelta a Italia es una prueba disputadísima. Más difícil que la Vuelta a Francia, por varias circunstancias. El peor piso de las carreteras... y lo rápidamente que se disputan las etapas.

El 27 del pasado, en ocasión de celebrarse el Congreso Olímpico, habíamos en Barcelona con Cañardó. Acababa de firmar su contrato.

—Yo no esperaba ya que se me llamara para «el giro»—nos dijo—. Me ha sorprendido. No estoy en forma... Me encuentro «gordo»... Pero ya veremos.

Ese «ya veremos» decía bastante. Confiamos. Pero no mucho. Habíamos leído en «La Gazzetta dello Sport», periódico organizador de la Vuelta, lo que se opinaba de ellos al conocerse que formaban parte del equipo Bianchi. «No podemos creer que se resignen a ser meros compañeros auxiliares de los que están designados como cabezas de equipo; pero no podemos creer tampoco que la casa Bianchi les designe a ellos...»

Esto dice bastante. Dos hombres que esperaban ponerse en forma después de tres o cuatro etapas. Dos hombres que no han recibido ayuda. Total, dos hombres que, pese a su valor, fracasan...

Y una lección más.

I. CORBINOS

### LOS QUE TODO LO FUERON

## Moncho Gil nos habla de sus tiempos, del fútbol de ahora y de muchas cosas más

Los dos empates logrados recientemente frente a los onces representativos de Italia e Irlanda han puesto sobre el tapete cuestión tan importante como la de si los antiguos eran más o menos jugadores que los actuales.

Puntos de vista tan opuestos tienen sus más ardientes defensores, y sin que nosotros queramos situarnos en una u otra parte hemos de reconocer honradamente que aquellos conjuntos de hace diez años enviados por el Barcelona, Athletic de Bilbao, Arenas y Real Unión eran algo muy serio y difícil de comparar en los actuales momentos.

El gesto soberbio de Amberes, la proeza magnífica que trajo para España el segundo puesto de la «Olimpiada de la Paz», fué posteriormente comentado en los más diversos tonos.

—Ha sido un caso de suerte—decían unos.

—La «suerte» de esos hombres lo hizo todo—opinaban los más.

Y ninguno de estos juicios era una verdad completa. En Amberes hubo suerte y hubo furia; pero también clase. Fichichi, Moncho, Sesúmagá, Otero, Pagaza, Patricio, etc., etcétera, eran hombres con la suficiente calidad y cantidad de juego para aspirar al puesto que llegaron.

No olvidemos nunca que en el partido frente a Dinamarca—que sirvió de presentación en la Olimpiada del equipo español—los rojos sacaron una delantera formada por Pagaza, Sesúmagá, Patricio, Fichichi y Acedo. Y detrás, «por lo que pudiera ocurrir», Samitier, Belauste y Eguizabal. Aquel cuadro soberbio, colectivo e individualmente, se completaba con Zamora, Otero y Arrate...

Y, dichos estos nombres, ¿puede pensar algún iluso que «aquellos» fué obra de la casualidad o de la furia? Sinceramente creemos que no; pero si nos equivocamos, allá viva cada uno con sus opiniones...

Galicia dió en tan épicas jornadas dos hombres que cubrieron de gloria la camiseta roja. Otero y Moncho fueron en sus actuaciones dos firmísimos puntales de nuestro magnífico conjunto.

Monchito, como cariñosamente le llaman sus amigos, es, diez años después de aquellas luchas, un hombre joven, con unos cuantos kilos de grasa más de los correspondientes. El que fué gran extremo derecho del

Vigo nos habla con entusiasmo del fútbol de ahora y del de antes.

—Hoy día no cabe la menor duda que se ha ganado en la parte financiera y organizadora. Las taquillas son espléndidas; hay facilidad de entrenamientos y permisos; se viaja en buenas condiciones...

—Pero, a su modo de ver, ¿se juega más o menos?—preguntamos.

—En unas regiones la clase de fútbol es igual que la del de mis tiempos; pero en otras ha bajado muchísimo. Los «casas» de antes serían hoy ardientemente disputados por los grandes Clubs nacionales.

—Ya evolucionó el fútbol en diez años!

—¡Muchísimo! El profesionalismo ha mejorado la cuestión organizativa, pero ha perjudicado el rendimiento del jugador. Se reservan demasiado, procuran no prodigarse. Y eso antes lo desconocíamos.

—Cierto. ¡Buenos interiores había en aquella época!...

Moncho, rápido, seguro de su contestación, nos dice sin dudar lo más mínimo.

—Ramón González fué algo formidable, para mi modo de ver. Su dominio de la pelota y la manera de «ver» juego le hacían ser maravilloso. Sesúmagá era también algo extraordinario, sobre todo por la dureza de sus tiros a goal.

—¡Grandes rematadores los de entonces!—decimos.

—¡Ya lo creo! Sesúmagá y Alcántara enviaban verdaderos balazos duros y precisos. En Amberes, durante el partido con Italia, a quien batimos por dos-cero, el infortunado Félix Sesúmagá llegó a levantar al público de sus asientos en varias ocasiones. ¡Tal era la violencia de sus remates!

Y Moncho se ve que recuerda, con alegría aquellos tiempos de entusiasmo y romanticismo.

—El jugador ha y que reconocer que actualmente cuida más de la técnica que antes y que en los partidos no se actúa con las violencias de antes. En esto el progreso fué grande.

—¡Duras luchas aquellas del Vigo y Fortuna!—decimos interrumpiéndolo.

—Duras, no; durísimas. Los futbolistas, con menos equipo que nosotros, ganaban siempre o casi siempre. El Vigo éramos las individualidades y ellos el conjunto, cuidadosamente preparado por el malogrado Pepe Bar.

—Lo que no se comprende es la baja que se nota en Galicia de jugadores jóvenes y destacados, ¿no le parece?

—Desde luego. Claro que lo que sucede es que hay demasiados equipos y los muchachos de clase están muy repartidos. Pero, de todos modos, no existe la debida proporción entre el número de Clubs y jugadores.

—De los medios que le pusieron enfrente ¿con cuál se encontraba más sujeto?

—Con José María Peña, sin nin-

## fútbol

### La segunda parte de los octavos de final de la Copa

La lista de árbitros

Ha sido ya facilitada la lista de los árbitros designados para los segundos partidos octavos de final de la copa campeonato de España. La «trencilla» es distinta a la «trencilla» de los primeros octavos. Aquí está:

Betis-Badajona, Montero. Murcia-Madrid, Quintana. Deportivo Castellón-Sevilla, Inchausti. Sabadell-Athletic, Canga-Argüelles. Sporting-Unión de Irún, F. Martín. Arenas-Oviedo, Comorera. Deportivo Logroño-Valladolid, Lloberas.

Mañana, viernes, haremos nuestro habitual comentario, aunque, por cierto, lo comentable es muy poco. En el papel ya se sabe qué Clubs son los que pasan a los cuartos de final...

## Ferrovial-Madrid

A beneficio de los huérfanos

Para mañana está anunciado un festival deportivo a beneficio del Colegio de Huérfanos de Ferrovial.

En este festival figura, como cabeza de programa, un partido entre el equipo de fútbol de la Ferrovial y un equipo de Madrid, en el que jugarán Vidal, Escobal, Iturraspe, Lazcano, Gurruchaga y, posiblemente, Triana.

## LA PROMOCION CASTELLANA

Para mañana está señalado un nuevo partido correspondiente a la promoción en Castilla. Se trata del match Unión-Imperio, que se jugará en el campo del Unión.

## de esquino

El plazo termina mañana.—Mañana termina el plazo fijado para la entrega de nuevas fichas en la Federación Española de Clubs. Esperamos que la Federación Española no guardará en el misterio las fichas que se hayan entregado mañana, para que el público, los futbolistas y los Clubs se enteren del resultado de una gestión que a ellos interesa—y no a la Federación exclusivamente—, teniendo en cuenta que no se trata de fichas pidiadas que deban mantenerse en secreto...

gún género de dudas. De los centros medios que ha tenido España José María Belauste y Manolín Meana me gustaron muchísimo, tanto por su energía como por su juego.

Y ahora vamos a «nuestra» pregunta...

—Hay quien opina, amigo Moncho, que lo de Amberes fué un caso de suerte—decimos, lanzándonos «a ver qué pasa».

El veterano extremo, correcto siempre, pero un poco dolido, contesta con rapidez:

—Ni suerte ni furia. Aquello fué un caso de voluntad en un grupo de hombres que se proponen ganar cueste lo que cueste. Y, además, ya le digo que en mi época se jugaba, por lo menos, tanto como ahora.

—¡Gran día el de la eliminación de Dinamarca!

—Fué algo soberbio, por la labor de todas nuestras líneas. Los jugadores todos salieron con un coraje loco; pero Otero y Zamora fueron aquella tarde dos verdaderas murallas, ante las que se estrellaban los avances de la delantera danesa, magistralmente dirigida por Middelboe.

Una pausa, que Moncho corta diciéndonos:

—Diga, por último, que creo sinceramente que todo lo que pasa a nuestro fútbol obedece al abuso que se hace del rendimiento del jugador. ¡Son demasiados viajes y partidos! Y, además, el profesionalismo ha entrado en los jugadores; pero son pocos los jugadores que entraron en el profesionalismo...

Y nada más nos dice este hombre que durante muchos años fué, con Pagaza, el mejor extremo derecho de España. ¡Para qué más! Que cada uno recoja las enseñanzas que estime convenientes, que las hay para todos los gustos.

PEDRO ESCARTIN

Vigo, mayo.

## DIRT-TRACK

Domingo, a las cinco, en el Stadium Metropolitano. Gran match Inglaterra-España. Capitanes de equipos, Arche y Blake. Carrera «Junior», con trofeo Arche y copa «Reo» en la scratch. Todo un programa. (U)

## Aviones

Hasta hoy no se había hecho una demostración de lo que es la aviación de turismo.

Ya va camino de ser la avioneta algo tan asequible y de fácil manejo como el automóvil...

42 aviones han terminado la Vuelta a Francia, en nueve etapas: París, Nantes, Burdeos, Toulouse, Nimes, Marsella, Lyon, Strasburgo, Douai, París...

42 aviones que han salido a toque de campana y han llegado al final de cada etapa dentro del tiempo prefijado...

El avión es ya un aparato de manejo fácil, y pronto—muy pronto—tan corriente como el automóvil. Con la ventaja de que la carretera: por donde circulan es una ideal carretera azul... sin obstáculos.

Ladoumegue.—El hombre que batió los records de los 1.000 y 1.500 metros, que pasó tantas veces ante la cámara de los «Noticiarios» cinematográficos, que habló ante el micrófono, que pasó su efígie estilizada por los grandes rotativos de todo el Mundo... se va. Se va del deporte. Y para no volver, según él.

Es curioso. Acojamos la noticia con la prevención del chauvinismo francés, sin olvidar la fantasía; el orgullo popular de todos los países de la Humanidad. Ladoumegue dice que se va. HERALDO lo pone en duda. Se permite esa libertad.

—Parece ser que el Club a que pertenecía, como amateur, el C. A. de Sports Generala... le expulsa para dar un ejemplo de «armis» inalterable. Ladoumegue ya «había dado que hablar», con motivo de una invitación recibida de Alemania para participar en algunas pruebas atléticas. Y ahora... se anticipó, dimitiendo.

Posteriormente ha manifestado que no volverá a correr. ¡Bluff! ¿Tontaría? ¿Apasionamiento? ¿Qué? No sabemos. Pero, o mucho nos equivocamos, o Ladoumegue volverá a la pista, y no dentro de mucho tiempo...

Esperemos. Que ya estamos acostumbrados a esperar. Y a no resultar decepcionados casi nunca.



## atletismo

### LOS ATLETAS ESPAÑOLES EN EL CAMPEONATO DE LAS TRES AES

La Amateur Athletic Association, de Inglaterra, ha dirigido una carta a la Confederación Española de Atletismo invitándola para que designe unos atletas españoles que participen en los campeonatos de aquella nación. Recibimos a este propósito la siguiente carta:

«Por parte de la Confederación se ha tomado el acuerdo de enviar a Londres a los tres atletas españoles más destacados en aquella época para que nos representen ante los más famosos atletas europeos.

Esta nueva expedición al Extranjero puede servir de mucho a nuestro atletismo, pues es sabido que viajando es la única manera que puede mejorar nuestro atletismo, que empieza a tener ya un constante roce internacional.»

Sabemos que se piensa enviar a Gerardo García—como ya publicó HERALDO hace una semana—y a Cullí. El tercer atleta se escogerá entre los que cubran una marca de valor internacional.

## tenis

### Manolo Alonso y Maier ganaron "el doble" en el concurso internacional de Viena

Vencieron a la pareja Cochet-Merlin Después de la serie de derrotas que los tenistas españoles sufrieron en el torneo para la copa Davis, en Checoslovaquia, y del resultado nada más que honorable obtenido en el concurso internacional de Viena—resultados de los que nos hicimos eco—, llega la noticia de una espléndida victoria en el último día de este concurso austriaco. Alonso y Maier vencieron nada menos que a una pareja formada por Cochet y Merlin.

Hubo más todavía en esta jornada. Maier, en uno de sus mejores días—ya es conocida la proverbial irregularidad de Maier—, ganó también el campeonato «mixto», haciendo pareja con la gran jugadora alemana Frau Aussem.

Justo es que hagamos resaltar estas victorias... después de una serie de derrotas poco agradables.

## billar

### Reaparece Mora en excelente forma

Ayer tarde reapareció el gran campeón español Mora. No se le notó en lo más mínimo su convalecencia enojosa. Venció en forma brillante a Ortega en nueve entradas, con un promedio de 33,33 y 99 de serie mayor. Un partido formidable, como podrá imaginarse el lector.

Por la noche Ortega volvió a ser derrotado. ¡Mal día, amigo! Le venció Alvarez en 18 entradas, con un promedio de 17,64 y serie mayor de 64.

Esta noche juegan Mora y Alvarez. Campeón y subcampeón. ¡Habrá sorpresa! Veremos.

El Palacio del Billar está cada vez más animado.

## boxeo

### Arranz envía su reto al campeón Ros

Una noticia confirmada. Indicamos hace algún tiempo que según fuera el resultado del combate Arranz-Ferret el «ladino» Soriano presentaría o no la candidatura de Arranz para el campeonato de España de la categoría de los welters.

Arranz, habiendo vencido a Ferret, se encontró de hecho calificado para retar al campeón, Ros.

La Federación Española, sin duda, aceptará el reto. Y podemos incluso adelantar que el match se disputará en Barcelona... con una bolsa «a modo».

## críquet de "manager"

Reunión suspendida.—Ayer debieron boxear en la Monumental, de Barcelona, Víctor Ferrand contra Degand, Luis Logan contra Merlo Preciso, presentándose en un ring catalán Sobral y Cañoto. Por causa del mal tiempo la reunión ha sido aplazada para el sábado.

¡NEUMÁTICOS! Todas marcas, garantizadas. Cámaras indeshinohables y accesorios para automóviles, grandes descuentos y condiciones. Casa Campos, B. Braganza, 30, Sucursales en Murcia.



## TORNEO INTERNACIONAL DE LUCHA GREGORROMANA

Comenzará mañana, 15, en el

## Circo de Price



El alto Tribunal federativo suspende en sus derechos a los Clubs de fútbol, que no tienen un cuponiquel en las cajas.